

La Numantóbriga busca articular la región potenciando la vía XXVII

La ruta senderista, cultural y festiva partirá el 9 de agosto desde el Museo Numantino y llegará a Augustóbriga al día siguiente



Llegada a Numancia de la ruta Numantóbriga, el año pasado. LOS ÁNGEL TELAZO

SORIA. La tercera edición de la ruta Numantóbriga, que se celebrará los días 9 y 10 de agosto, y que transcurrirá este año desde Soria hasta Muro, pretende convertirse en "un referente cultural y festivo en los veranos de la provincia", tal y como explicó ayer en la presentación de la actividad Gerardo Martínez, alcalde de Olvega, municipio al que pertenece Muro. Y es que, ya consolidado el evento en el calendario festivo, la Asociación de Amigos de Muro espera contar de nuevo con la participación de medio millar de personas, con la vista puesta en un objetivo más amplio: articular Castilla y León mediante el relanzamiento de la vía XXVII del itinerario de Antonino, que partía de Caesaraugusta (Zaragoza) y cruzaba toda la provincia desde Augustóbriga, Numancia, Usama, para luego discurrir por Clunia (ya en la provincia de Burgos) hasta Asturica (Astorga).

Así lo destacó el director de las excavaciones de Muro, Alfredo Jimeno, quien ha estado desde el principio apoyando a la Asociación Amigos de Muro en su proyecto de recuperación de la vía romana y cuenta con su asesoramiento científico. A su juicio, "no sería mala idea articular la región a través de esta vía número 27 del itinerario de Antonino por que cruza Castilla y León". Cabe destacar que se trata de la única vía romana que en la actualidad no cuenta con su paralelismo en autovía, en lo que se refiere a infraestructuras actuales. Cuando la Autovía de Duero (A1) sea una realidad será lo más aproximado

posible. Asimismo, señaló que la vía XXVII de Antonino es de las pocas vías que quedan fuera de la centralización de los caminos en España. En este sentido, destacó que tan sólo se han quedado sin centralizar la vía XXVII, la vía de la Plata y la vía Hercúlea. Precisamente la de la Plata podría convertirse en un referente para la vía XXVII, por su ya destacada relevancia en el turismo medioambiental y cultural.

"La ruta continúa teniendo la misma vigencia que en el pasado y se trata de recuperar, incluso, la manera de recorrerlo", dijo Jimeno, quien destacó que la actividad es una de las mejores maneras de recuperar patrimonio de "manera activa" y cubre la necesidad humana de volver a caminar. "Es un referente del viaje, del camino antiguo", concluyó. Y Gerardo Martínez calificó a la ruta Numantóbriga de "lúdico, didáctico-cultural, deportiva y familiar", y subrayó que permitirá conocer aspectos de los celiberos y de la calzada romana.

Hasta Muro

Aunque en un principio los Amigos de Muro querían hacer llegar esta tercera edición de la Numantóbriga hasta Caesaraugusta, con motivo de la celebración de la Exposición Internacional de Zaragoza, finalmente se pospone la idea, pero no la descartan para un futuro no muy lejano, adelantó el portavoz de la asociación, Emilio Martínez.

El motivo de que este año sea en sentido contrario al planteamiento original (de Augustóbriga a Numancia) fue para hacer la le-

gada en Muro, de forma que será el pueblo entero el que recibirá a los participantes de la ruta. Asimismo, se incluye la capital, aunque no pasa por ella la calzada romana, pero sí el Camino del Agua Soriano, otro proyecto que está ejecutando el Gobierno central desde Tudela hasta Soria y que en algunos tramos coincide con la vía XXVII. El recorrido transcurrirá por los municipios de Soria, Garray, Velilla de la Sierra, Renieblas, Aldehuela de Perriáñez, Arancón, Calderuela, Aldealpozo, Tajuahucce, Pozalmuro, Matalebreras, Olvega y Muro (lugar donde se asienta la antigua ciudad romana de Augustóbriga). Porque la ruta une el Duero y el Moncayo, elementos básicos para el pueblo celibero en el momento de poblar los citados territorios.

Durante toda la ruta, 54 kilómetros o 36 millas romanas, se interpretarán escenificaciones didácticas sobre reconstrucción histórica de temas relacionadas con la calzada romana y el agua en el mundo romano. La primera actuación se realizará junto al Museo Numantino de la ciudad, lugar donde comenzará la marcha senderista el sábado 9 de agosto. Al día siguiente, en la antigua Augustóbriga está previsto que el pueblo de Muro, reciba ataviados de romanos, a todos los participantes de esta ruta senderista, para lo que los vecinos y voluntarios "están trabajando en la decoración de las casas y calles que por un día, se convertirá en un poblado romano", indicó Emilio Martínez.

JESÚS LORENTE YOLDA

EL RECORRIDO

SORIA

Salida a las 8.00 horas desde Museo Numantino, previa acreditación.

GARRAY-NUMANCIA

Llegada a Numancia sobre las 10.00 horas. Tendrá lugar la primera de las representaciones históricas.

VELILLA DE LA SIERRA

En esta localidad, la tercera del recorrido de la Numantóbriga, se han encontrado restos de la Edad del Hierro.

RENIEBLAS

Encontrados restos de industria lítica del Neolítico-Bronce. Existe un castro de los siglos I-II d.C.

ALDEHUELA DE PERRIÁÑEZ

A las 14.00 horas está prevista la llegada a Aldehuela, donde tendrá lugar la comida campestre.

ARANCÓN

Presume de tener dos milarios romanos en un jardín público al lado de la iglesia de los siglos I-II d.C.

CALDERUELA

19.30 horas: Llegada al campamento de Calderuela. Juegos romanos, cena y baccanalia.

ALDEALPOZO

El domingo 10 de agosto saldrá el grupo de Calderuela a las 7.30 horas hacia Aldealpozo y Masegoso.

EL MADERO

La Numantóbriga pasará por el puerto del Madero, uno de los enclaves paisajísticos más espectaculares.

MASEGOSO

Pasa la calzada romana por este despoblado que organiza una romería laica todos los años.

POZALMURO

Situado en la falda de la Sierra del Madero. Dentro del pueblo, se encuentran las ruinas de otra población.

MATALEBRERAS

A las 14.30 horas llegará a Matalebreras con comida campestre. Ahí se incorporarán más participantes.

MURO-AUGUSTÓBRIGA

A las 17.30 horas, llegada a Augustóbriga, comida, recreación y fiesta celibero-romana.

Inscripción hasta el 4 de agosto

Hasta el próximo 4 de agosto estará abierto el plazo de inscripción que tiene un precio de 15 euros por persona. Las matrículas podrán hacerse "on line" a través de la página web www.numantobriga.es, o en los ayuntamientos de cada una de las localidades participantes en Numantóbriga. La cuota de inscripción deberá efectuarse en cualquiera de las oficinas de Caja Rural o en las localidades hasta el 4 de agosto. Se entregará una bolsa de viaje a cada uno de los participantes. La

inscripción da derecho a todas las comidas, camiseta conmemorativa, ida en bus (para la opción del tramo final, en horarios y rutas establecidas por la organización), regreso en autobús, servicio de guardarropa y traslado de material. No se incluye tienda de campaña ni sacos de dormir. A lo largo del itinerario habrá puntos de avituallamiento, con agua, bebidas isotónicas y fruta. El recorrido se divide en dos etapas, con un total de 54 kilómetros, o 36 millas romanas. **ILLY.**

